

Stuttgart, 16.11.2021

Haushalt 2022/23

Unterlage für die 1. Lesung des Verwaltungsausschusses zur nichtöffentlichen Behandlung am 25.11.2021

Skatefläche am Festplatz Krehlstraße/Schulcampus

Beantwortung / Stellungnahme

Der Stadtbezirk Vaihingen weist aktuell 0,29 qm urbane Bewegungsräume pro Einwohner*in auf. In Zukunft ist mit einer Verschlechterung dieses Versorgungswertes zu rechnen, da z. B. im Entwicklungsgebiet Eiermann-Campus nicht die angestrebte Versorgungsquote von urbanen Bewegungsflächen umgesetzt werden kann.

Eine zielgruppenspezifische Aufwertung des Schulcampus und Umgebung ist bereits auf den Weg gebracht. Das Garten-, Friedhofs- und Forstamt hat zusammen mit dem Bezirksbeirat Vaihingen und dem Amt für Sport und Bewegung eine inklusive Calisthenics-Anlage an der Vischerstraße geplant und finanziert, die voraussichtlich im Frühjahr 2022 eröffnet wird.

Die aktuell vorhandenen Skateelemente an der Krehlstraße sind derzeit die einzigen im gesamten Stadtbezirk. Sie waren vor Jahren ein erster Ansatz, den verkehrsberuhigten Straßenraum vor der Schule für Kinder und Jugendliche aufzuwerten. Die Skatebausteine werden von den Jugendlichen stark genutzt und von Seiten des Jugendrats besteht der Wunsch nach Erweiterung (siehe zugehöriger Antrag aus dem Bezirksbeirat Vaihingen Nr. Vai/10). Nachdem aktuell der vorhandene Straßenraum mit den Radfahrenden geteilt wird, ist die Verhältnismäßigkeit einer größeren Umgestaltung des Standortes aus Sicht des Garten-, Friedhofs- und Forstamtes zu prüfen.

Die Ergänzung der Skateelemente an der Krehlstraße durch einige zusätzliche Skate-Elemente wäre zwar kurzfristig möglich, langfristig erscheint es jedoch sinnvoller, im Zusammenhang mit der Planung des Schulcampus einen Skate- oder Bikepark zu verorten und gezielt und bedarfsgerecht zu planen. In diesem Zusammenhang wäre zu prüfen, ob im Bereich des Festplatzes eine Möglichkeit besteht, eine solche Fläche einzurichten. Die weitere Planung, insbesondere die Standortfindung muss hierbei in enger Abstimmung mit dem Schulverwaltungsamt und dem Amt für Stadtplanung und Wohnen stattfinden, um bei der Standortwahl nicht in Konflikt mit der zukünftigen Entwicklung des Schulcampus Vaihingen zu geraten. Anschließend muss hinsichtlich der Frage der Genehmigungsfähigkeit eine Abstimmung mit dem Baurechtsamt erfolgen.

Die für eine Ergänzung der vorhandenen Skate-Elemente in der Krehlstraße benötigten Mittel in Höhe von 20.000 EUR könnten aus dem „Masterplan für urbane Bewegungsräume“ des Amts für Sport und Bewegung gedeckt werden. Eine dafür erforderliche Änderung in der Priorisierung der geplanten Maßnahmen wäre denkbar.

Für die Planung eines neuen Skate- oder Bikeparks stehen im Budget des Garten-, Friedhofs- und Forstamtes aktuell keine Mittel zur Verfügung.

Vorliegende Anfragen/Anträge:

915/2021 (Ziff. 1) Die FrAKTION, 1322/2021 SPD

Erledigte Anfragen/Anträge:

Dr. Clemens Maier
Bürgermeister

Anlagen

<Anlagen>